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2023 年婦女事工紀念主日講章 

文／Pinuyumayan族群區會普悠瑪教會 

田綠蘋牧師 

經文：以弗所書一章 15-19 節  

前言 
以弗所書信，是保羅在羅馬監獄為主受逼迫時所寫的書信，但他心中卻充滿屬天榮耀的

盼望與喜樂，還能為眾聖徒代求。在書信中完全看不到他對死亡的驚恐，因為他認識到神呼

召他的指望。使徒保羅告訴我們，信道是由聽道來的，真理的道能叫人得救；當人對主有信

心時，上帝特別將聖「靈賜」內住在我們裡面。「聖靈」有兩面的功用：一面是賜給我們

『印記』(我們是屬神的)，能領悟屬靈的事；一面是作『確據』，保證我們必能與主耶穌同享

一切榮耀的基業(以弗所一：13-14)。對主有信心的典範，可以從使徒保羅聽見以弗所教會所

見證的愛心行為知悉，接下來保羅教導信徒，如何真知道「神的恩召有何等的指望」，以及

祂浩大的能力如何彰顯在願意信靠、跟隨祂的人身上。以下，擬根據以弗所書 1: 15-19 來探

討神旨意的奧秘能力。 

本文 
恩典與救恩完全來自神 (V15-16) 

保羅聽見以弗所教會的信徒向主是有信心，向眾聖徒是有愛心的    ，因而為他們不住的感

謝神並給予莫大的肯定。在保羅的書信中，常將信心與愛心連在一起講，究竟「信心」和「愛

心」有著什麼密切的關連？雅各書 2:17 裡談到「信心若沒有行為就是死的」，因為，真信心

是真愛心的根基，愛心藉信心而生，信心藉愛心而顯彰，真正的信心必帶出行為來；因此，

信心是維繫我們與神的關係，愛心是維繫我們與人的關係，惟有越多認識主，才會越多有信

心、越有能力去愛人。  

                       保羅在禱告中常常記念他們，『常』字表示他的代禱是負責任的、誠懇的，不是敷衍的，

是出於愛心的關懷。保羅承認     聖徒擁有對主的信心，並非出於他的功勞，乃是神的恩典所致。

聖經說：「你們得救是本乎恩，也因著信；這並不是出於自己，乃是神所賜的（弗 2:8）。」

但卻有人說：「因為我願意相信的啊！這是出於自己的選擇和功勞」；但若不是有人傳福音

給你，常常為你禱告、若不是神的憐憫和恩典，你怎能夠相信這福音和救恩呢？上帝差獨生

愛子耶穌降世、基督死在十架上、聖靈感動人相信，整個救恩是由聖父、聖子、聖靈共同完

成的。所以使徒保羅說：「如今卻蒙神的恩典，因基督耶穌的救贖就白白的稱義（羅 3:24）。」

宗教改革的領袖墨蘭頓亦說：「認識基督就是明白祂的恩典。」恩典與救恩完全來自神。                    因

此，保羅除了「感謝神」外，又加上了禱告，以激勵他們繼續進步。保羅認為以弗所信徒，在

靈性上還需力求什麼樣的提升呢？  

「真知道神」的秘訣(V17-18) 
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保羅講到一個人相信福音得救之後，要繼續在靈裏長進，就是要讓聖靈-「智慧和啟示的

靈」照明我們心中的眼睛，可見光有信心和愛心還不夠。今天太多人憑自己的聰明、理性、

知識去認識神，卻太少在禱告中仰望聖靈的啟示去經歷神，以至於我們眼光短淺、靈裏貧窮、

能力和信心軟弱；保羅教導我們必須求聖靈照明我們心裡的眼(悟性、內在的知覺)，才能對神

有更深的認識。然而，「真知道祂」的秘訣不在人的聰明智慧所能揣測得到的，乃隱藏在神

奧秘的能力。我們發現保羅所關切的是，當一個人得救贖之後，務要向上主求「智慧和啟示

的聖靈」，因為，人的心眼被神照明、心竅一開，立時能明白三件最重要的事。首先是： 

第一，知道恩召有何等盼望。保羅的意思是說，當人的心眼蒙了聖靈光照，就能明白神的呼

召有何等的指望、價值和意義。「神救了我們，以聖召召我們，不是按我們的行為，

乃是按他的旨意和恩典；這恩典是萬古之先在基督耶穌裏賜給我們的。」(提後 1:9)

神在創世以前，就已經按照祂自己的恩典和憐憫來呼召了我們；這是歷世歷代以來永

古隱藏不言的奧秘，神的心意不只給我們恩典，祂渴望藉著聖靈向我們開啟。 
第二，知道信者能領受福氣。今天，神在祂兒女的身上有一個極大的目的，就是領受屬天的

恩賜與福氣；使我們可以在這個世界榮耀神得著稱讚，這是神給的一個特權，也是我

們的責任。當神的兒女明白神的選召充滿了榮美的指望，從此生命有了極大的改變，

甚至行為越來越像祂的形像和樣式，這是多麼令神欣慰、為榮的事情！ 
第三，知道基督徒有豐盛的基業。神把我們分別出來，使我們作聖徒，目的是要在我們的身

上彰顯神的榮耀，將來也能在神的國度裡同享主豐盛基業的榮耀，和在新天新地裏的

福樂。因此，得救以後的長進，在於求聖靈照明我們心中的心眼，為了要幫助我們來

作成祂的「期望」得著基業！ 

                              認識上帝浩大的能力(V19)  
保羅求神使信徒有從神來的聖靈「智慧和啟示的靈」，就能立時明白、認識神；並能『看

見』神要運行在願意信靠祂、跟隨祂的人身上，顯出何等浩大的能力！當     一個人有感動被『呼

召』還不夠，但若沒有神的能力，就不能達到目的，『基業』也不能顯出榮耀；呼召和基業要

成為實際，都在於神的能力。  因此，人有多少的信心，神的能力就顯出多少；        擁有屬靈的能

力，是必須時刻與能力的源頭保持連結，我們甚麼時候與主脫節，甚麼時候就立刻失去能力。 

結論：求神「光照」，讓人「真知道」！ 
保羅期待神的兒女要『真知道』祂的恩召、基業和能力。1912 年當鐵達尼號在北大西洋

發生船難，這艘大船下沉的時候，許多人都爭先恐後地要到小船上逃生。有一位牧師大喊：

「所有的基督徒請放下手中的救生圈，我們是得救有盼望的人，請把逃生的機會讓給還沒有

信耶穌的人…。」據說後來 80%接到救生圈的人都信了耶穌。基督的成就乃是基督徒真知道

上帝呼召榮耀的指望，就能在百般試煉中堅忍，樂意順服天父的旨意甚至捨去自己的生命，

安然確信地等待見主面、得榮耀；不但如此，基督徒更要讓還沒有領受這恩召指望的人，有

機會與我們同蒙應許，將來能同得復活的生命和神榮耀豐盛的基業。 
基督徒之所以可以完成神的旨意，都是因為神那無比浩大的能力充滿在他們的身上，使

人可以做到原來所做不到的事！哥林多前書 2:9 說：『上帝為愛祂的人所預備的，是眼睛未

曾看見，耳朵未曾聽見，人心也未曾想到的。』上帝為信祂的人，所預備的指望和能力是何

等的浩大。願聖靈開啟我們心中的眼「真知道」上帝給祂兒女有這樣的指望、基業和浩大的

能力。 


